
A20 2013年7月29日 星期一

编辑：尹成君 美编：牛长婧 组版：刘燕娱体·运动

本报特派记者 胡建明

男子400米自由泳预赛的时候，
孙杨的出现就吸引了诸多媒体的关
注。孙杨确实有实力，一入水，他就
处于领先位置，预赛还没有完全结
束，一干中国记者就匆匆从看台上
往混合采访区赶。虽说仅仅是预赛，
但因为孙杨是明星，他的一举一动
都会受到关注。

在混采区等了不一会儿，孙杨
出现了，中国记者一拥而上。可惜，
没问几个问题，张亚东出现了。他笑
着走上前推着孙杨让他赶紧回更衣
室：“少说两句，晚上再说，让他早点
放松。”孙杨借势快步离开，将一帮
目瞪口呆的中国记者留在了那里。
再看看其他各国的参赛运动员，个
个都与本国记者聊得热火朝天，眉
飞色舞。这让中国记者很是羡慕。

按道理说，经历了之前的“师徒
纷争”之后，孙杨应该借这次世锦赛
多与外界交流交流，让自己的想法
能充分表达出来，避免外界加深对
他的误解。可惜，似乎没有人意识到
这一点。这次预赛，孙杨的父母也出
现在看台上，但面对记者采访，他们
也都选择了回绝。

张亚东在训练中对孙杨尽心尽
力，很多人形容说“他愿意像保姆一
样为孙杨服务”。但训练和比赛之
余，张亚东对孙杨的爱护就有些过
头了。22岁的孙杨现在已经有属于
自己的独立空间和思维。只有让孙杨
充分表达出自己的内心想法，大家才
能看到一个最为真实的孙杨。

当今社会，没有一个体育明星会
在一个封闭的圈子内获得成功，得到
认可。只有开放式的培养环境，才能
培养出端庄大气的明星。

本报巴塞罗那7月28日讯(特派
记者 胡建明) 28日晚上，随着邱
波将男子10米台金牌揽入怀中，中
国跳水队的比赛任务也宣告结束。
在本次世锦赛上，中国跳水队共收
获了9枚金牌。在总结本届世锦赛的
表现时，中国跳水队领队周继红说：

“我希望看到中国运动员既能够拿
到金牌，又能发现自身的不足。”

当地时间27日晚上，中国跳水
队的何姿和王涵包揽了女子三米板
的冠亚军。何姿夺得的这枚金牌，是

她在世锦赛上获得的首枚个人项
目金牌。在前两届世锦赛中，
她的风头都被吴敏霞给盖
住了。

何姿夺冠后，邱波接
着成功卫冕男子十米
台金牌，这也是中国
队在本届世锦赛上
收获的第9枚金牌。
虽然中国跳水队
这一次没有像上
届世锦赛那样
包 揽 所 有 金
牌，但他们依
旧是国际泳
联眼中最优
秀的团队。

在 国
际 泳 联 与
中 国 企 业

雷士照明的
冠 名 合 作 签 约 仪 式

上，国际泳联特意邀请中国
跳水队领队周继红带着何
冲、陈若琳、司雅杰参加。
周继红说，现在中国企
业和体育运动的联系
越来越密切，雷士赞
助国际泳联，可以扩
大他们的品牌知名
度。

大话西游

圈养是在害孙杨

邱波夺冠
梦之队九金收官

泳泳坛坛乱乱世世，，没没英英雄雄不不热热闹闹
孙杨当逆势而上圈地盘

本报特派记者 胡建明 7月28日发自巴塞罗那

泳坛本来就是一个英雄辈出的江湖。想当年，“鱼雷”索普年少成名，并在3年的时间内打破了13
项世界纪录，在江湖上刻下了自己的威名；后来，“飞鱼”菲尔普斯又横空出世，并一举坐上了泳坛的
头把交椅。但随着索普病退，菲尔普斯又因流连于美色和大麻而退役，这个江湖就再无霸主。

1998年，年仅15岁的澳大
利亚泳将索普在珀斯游泳世锦
赛上获得男子400米自由泳金
牌，成为游泳世锦赛历史上最
年轻的男子世界冠军。此后，他
屡破世界纪录，成为了泳联的
招牌明星。可惜，因为疾病的原

因，他在24岁时就被迫退役。
索普退了，美国人菲尔普

斯来了。在这两员猛将称霸泳坛
的时候，像世锦赛这样的大型赛
事从来就不用担心没人愿意承
办。因为巨星效应能给承办方带
来极大的经济利益。可惜，这一

届世锦赛因为缺少有影响力的
巨星，就没人愿意承办。像迪拜
就是因为遭遇经济危机而被迫
将承办权让出。后经国际泳联再
三游说，巴塞罗那才勉强接手。

没英雄不热闹，谁都不愿
意做赔本的生意。

无英雄不热闹

孙杨需要包装
在这个英雄交替的乱战时

刻，孙杨应该借巴塞罗那世锦
赛的机会，杀出一条血路，圈出
属于自己的势力范围。从在伦
敦奥运会上的强势表现看，他
完全可以为之放手一搏。

这一点，从孙杨参加本届
世锦赛的报项也能看出端倪。这
次参赛他报了三个单人项目和
一个接力项目。如果不是因为之

前的训练不够系统，他可能还会
加报一个男子200米自由泳。孙
杨的胆识在于，他报了这么多项
目后，还敢喊出每项都要争金的
口号。有成名良机，又有信心爆
棚的上进青年，这原本是一个很
好的人生励志故事。

可惜，此前接二连三的风
波不仅分散了孙杨部分功力，
而且还极大地影响了他的形

象。在中国这个尊
师 重 道 的 礼 仪 之
邦，孙杨成名伤师
让很多人都在等着
看他的笑话。更可
惜的是，现在的孙
杨缺少一个能为他
出谋划策的经纪团
队，没有人知道该如
何让孙杨重树形象。

女强人或成旗手
在孙杨们还不知道该如

何借势发力时，美国队已经开
始配合国际泳联包装女版菲
尔普斯了——— 将参加7个比赛
项目的富兰克林。

美国队在游泳正式开赛之
前，特意召开了一次新闻发布
会。所有人都把目光盯向了富

兰克林，并拿她与菲尔普斯做
比较。说起这个话题，富兰克林
说：“我这次是来享受比赛的，菲
尔普斯是一个传奇，我想短期
内没有人可能靠近他。”

伦敦奥运会结束后，富兰
克林的团队就开始有意识地去
包装她。为了让更多的人认识

她，这个团队给富兰克
林安排了很多旅行，接受
了很多记者的采访。“我非常
感谢我的团队为我做的一切。”
富兰克林说。

比一比就能知道，这个江
湖不会让一个人随随便便就
成为英雄的。

本报巴塞罗那7月28日讯
(特派记者 胡建明) 当地时
间7月28日晚，男子400米自由
泳决赛鸣枪打响。最终，备受关
注的孙杨毫无争议地夺得了冠
军，他在比赛中游出了3分41秒
59的好成绩。另外一名中国选
手郝运获得了第8名。

同时进入决赛的还有澳
大利亚后起之秀哈里森和加

拿大名将科克伦，尽管高手
云集，但孙杨还是像预赛那
样游得比较轻松。两个来回
过后，他基本已经确立了自
己的领先优势。最终，孙杨成
功地为中国游泳队抢得了第
一枚金牌。

夺冠后，孙杨感叹说，这枚
金牌来得的确不容易：“真的很
不容易，你们也知道这半年是

我人生中一个比较大的困难，
这一次我尽了全力，我不想让
所有人失望。”孙杨没有忘记感
谢曾经执教过他的每一位教
练，“感谢张亚东教练，感谢朱
志根教练，毕竟跟他练了十几
年了。”而当说完感谢父母的话
语后，孙杨的眼泪情不自禁地
流了下来，以至于没法继续说
下去了……

很多人也都认为，在这枚
金牌的鼓励下，孙杨今后会走
得更顺利。不过，在央视资深解
说员“大嘴”韩乔生看来，这对
孙杨来说也不见得是一件好
事。“他这个年龄，应该多受点
挫折。我对孙杨的看法，一向还
是比较客观的。但不管怎么样，
一个运动员如果不系统训练，
肯定是不行的。”

夺世游赛400米自由泳金牌

谢谢完完朱朱教教练练，，孙孙杨杨哭哭了了

孙杨以绝对优势夺得首枚金牌。 新华社发

富兰克林或成菲尔普斯接班人。
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